

Gewinn für die Bürgerinitiative „Wir sind Wahlen“

Bahnhofsgelände in Wahlen erhält Lebensraum für Schmetterlinge

Wiesbaden, 12.09.2023. Das noch vor zwölf Jahren brachliegende Bahnhofsgelände im Ortsteil Wahlen der Gemeinde Grasellenbach im Kreis Bergstraße ist heute ein Freizeit- und Naturerlebnis, das heimischen Insekten- und Vogelarten einen Lebensraum und den Bewohnern einen Ort zum Verweilen bietet. Zu verdanken ist das der Bürgerinitiative „Wir sind Wahlen“, die auch nach zahlreichen abgeschlossenen Projekten noch Potenzial sieht, das 2,5 Hektar große Areal weiter naturnah zu gestalten. Zur Umsetzung des neusten Vorhabens trägt nun der kürzlich geglückte Zusatzgewinn der Umweltlotterie GENAU bei. Geplant ist die Errichtung eines speziellen Lebensraums für Schmetterlinge im „Naturerlebnis Ulfenbach“.

„Es gibt nichts Gutes, es sei denn, man tut es.“ – das ist das Motto der Bürgerinitiative „Wir sind Wahlen“ des gut 900 Einwohner umfassenden Ortsteils Wahlen der Gemeinde Grasellenbach im Kreis Bergstraße. 2011 aus einer zehnköpfigen Arbeitsgruppe entstanden, hat es sich die parteiunabhängige Initiative zur Aufgabe gemacht, das brachliegende ehemalige Bahnhofsgelände im Ortsteil Wahlen aufzuwerten. Der durchfließende Ulfenbach mit seinen angrenzenden Biotopen und Auen steht dabei im Mittelpunkt. Auf dem vorgegebenen Pfad entlang des Bachlaufs entstand durch die Bürgerinitiative in den letzten zwölf Jahren das „Naturerlebnis Ulfenbach“, das den sensiblen Naturraum und den nachhaltigen Umgang mit dortigen Ressourcen betont. Mit Hilfe vieler ehrenamtlicher Helfer, des Vogelschutzverein Wahlen e.V. und auch der Gemeinde Grasellenbach beackerte die Bürgerinitiative eine etwa 2,5 Hektar große Fläche: Sie erneuerte die Teichanlage und den Spielplatz, legte eine naturnahe, kinderfreundliche Wassererlebnisfläche an und schuf einen 200 Meter langen Naturpfad mit zahlreichen Lehtafeln über die ansässige Flora und Fauna. Eine überdachte Rastmöglichkeit ermöglicht Radfahrern und Wanderern einen Ort der Ruhe, eine Kletterwand und eine Slackline sind bei Kindern beliebt, und die Abenteuer-Spielgolfanlage zieht Besucher aus den umliegenden Orten an. Doch die Bürgerinitiative hat noch mehr vor, nämlich die Erweiterung der neuen Naturstation um einen speziellen Lebensraum für Schmetterlinge; Nistkästen und Insektenhotels gibt es bereits. Der Zusatzgewinn der Umweltlotterie GENAU in Höhe von 5000 Euro macht diese naturnahe Erweiterung nun möglich. Im Jahr 2021 hatte sich die Bürgerinitiative „Wir sind Wahlen“ für diesen Projektgewinn beworben, er glückte am 7. Juli 2023. „Unsere Naturstation soll einen weiteren Beitrag zur Aufwertung des Dorfes leisten, indem sie nicht nur ein Ort zum Spielen und Lernen ist, sondern auch die Nähe zur Natur fördert“, erklärt Helge Mühlfeld, eines der zehn Gründungsmitglieder

LOTTO Hessen GmbH

Rosenstraße 5-9
65189 Wiesbaden

Postanschrift:
Postfach 4007
65030 Wiesbaden

Geschäftsführer:
Martin J. Blach (Sprecher),
Alexander Sausmikat

Herausgeber:
Unternehmenskommunikation
LOTTO Hessen

Verantwortlich:
Dorothee Hoffmann
E-Mail:
presse@lotto-hessen.de
Telefon: 0611 3612 – 170

www.lotto-hessen.de

der Initiative. „Die Fläche grenzt an unser 20.000 Quadratmeter großes, freigelegtes Feuchtbiotop, einen so vielfältigen Naturraum, den wir aufwerten und unseren Besuchern näherbringen wollen.“ Vom Zusatzgewinn in Höhe von 5.000 Euro sollen nun vor allem Futterpflanzen für Schmetterlinge sowie eine sogenannte Schmetterlingsspirale angeschafft werden. Diese bietet Lebensraum und Nahrung für die bunten Falter. Auch die Erweiterung der Fauna durch neue Beerensträucher und die Anbringung weiterer Infotafeln sind in Planung. „Die Naturstation soll ein Erlebnis werden, wir sind noch lange nicht fertig und freuen uns deshalb sehr über den Lottogewinn für die Umwelt in Wahlen. Auf der Suche nach weiteren engagierten Helfern sind wir jedoch immer“, appelliert Mühlfeld.

Das Projekt „Naturerlebnis Ulfenbach“ ist das 16. Projekt im Kreis Bergstraße, das seit dem Start der Umweltlotterie GENAU den Zusatzgewinn für die Umwelt erzielen konnten. Der Kreis profitierte damit bislang von einer Umweltförderung aus der Lotterie GENAU in Höhe von insgesamt 80.000 Euro für seine Umweltprojekte. Bewerbungen für den GENAU-Zusatzgewinn können jederzeit unter <https://www.genau-lotto.de/projekt-einreichen/> angemeldet werden. Sie werden dann nach fachlicher Prüfung durch den Umweltprojektbeirat in den Kreis der zur Auswahl stehenden Umweltprojekte aufgenommen.

Das Spielprinzip der 2016 gestarteten Umweltlotterie GENAU von LOTTO Hessen ist weltweit einmalig: Jeder Tipper gibt auf seinem Spielschein eine hessische Postleitzahl an und erhält pro Los eine fünfstellige Identifikationsnummer, die sogenannte Los-ID. Aus allen teilnehmenden Losen wird dann die Los-ID gezogen, auf die der garantierte Hauptgewinn von mindestens 10.000 Euro entfällt und die gleichzeitig den Gewinner-Landkreis bestimmt. Alle teilnehmenden Lose im Landkreis oder der kreisfreien Stadt des Hauptgewinners gewinnen, außerdem ein Umweltprojekt. Welche Natur- und Umweltprojekte mit dem 5.000 Euro-Zusatzgewinn gefördert werden, entscheiden die jeweiligen Wochengewinner von GENAU.

Kontakt: Dorothee Hoffmann, Leiterin Unternehmenskommunikation, Pressesprecherin, Tel. 0611/3612-170, E-Mail: dorothee.hoffmann@lotto-hessen.de

Kontakt Projektverantwortlicher bei Rückfragen: Helge Mühlfeld, E-Mail: helge.muehlfeld@gmx.net, Tel.: 01 71-359 45 11

Die bisherigen Umweltprojekte im Kreis Bergstraße, die seit dem Start der Umweltlotterie GENAU mit dem Zusatzgewinn in Höhe von 5.000 Euro ausgezeichnet wurden:

Ziehungstag	Gewinner-Landkreis / Stadt	Gewinner-Projekt	Projekträger	Projektgewinn in Euro
22.04.2016	Bergstraße	Obstsorten-Erhaltungsprojekt der Streuobstwiesenretter	Naturschutzverein Einhausen e.V.	5.000
16.09.2016	Bergstraße	Eine Wiese für Bienen und Schmetterlinge	Naturschutzzentrum Bergstraße gGmbH	5.000
30.06.2017	Bergstraße	Refugium für Bienen	Bienezüchterverein Bensheim 1861 und Umgebung e.V.	5.000
01.09.2017	Bergstraße	Wasser für die Waldtiere	BUND Ortsverband Viernheim	5.000
13.10.2017	Bergstraße	Wasserbüffel	Förderkreis Große Pflanzenfresser im Kreis Bergstraße e.V.	5.000
17.11.2017	Bergstraße	Ausbau und Pflege eines Schulgartens	Förderverein der Müller-Guttenbrunn-Schule Fürth e.V.	5.000
20.07.2018	Bergstraße	Garten AG Nibelungenschule Viernheim	Nibelungen Schule Viernheim / Garten AG	5.000
14.09.2018	Bergstraße	Naturnahe Gestaltung des Außengeländes der Schillerschule Bensheim	Schulförderverein Schillerschule Bensheim e.V.	5.000
22.02.2019	Bergstraße	Mensch und Tier unter einem Dach	Naturschutzzentrum Bergstraße gGmbH	5.000
21.08.2020	Bergstraße	Pflegestation für verletzte Fledermäuse	NABU Bensheim	5.000
23.07.2021	Bergstraße	Bienenrettung aus (ehemaligen) Kaugummi-Automaten	Magistrat der Stadt Lorsch	5.000
01.10.2021	Bergstraße	Artenschutz im Siedlungsbereich Lehrbienenstand beim Vereinsgelände des Bienezüchtervereins Bensheim	Kreis Bergstraße	5.000
08.07.2022	Bergstraße	Förderung des Wohnraumes Bodenbrütender Vögel, Feldhamster sowie Insekten	Bienezüchterverein 1861 Bensheim und Umgebung e.V.	5.000
29.07.2022	Bergstraße	Ansaffung einer Drohne mit Wärmebildkamera zur Kitzrettung	Jägerschaft Hofheim in Kooperation der Landwirte	5.000
26.05.2023	Bergstraße	Naturerlebnis Ulfenbach	Gemeinde Abtsteinach	5.000
07.07.2023	Bergstraße	Naturerlebnis Ulfenbach	Bürgerinitiative "Wir sind Wahlen"	5.000